
no border festival

Der Aufruf
 
Liebste Menschen da draußen, 
wir – die Soziale Hochschulgruppe und das Bündnis der Studierenden gegen Rechts 
Magdeburg – planen ein "no border festival". Diverse Geschehnisse in Deutschland, 
Sachsen-Anhalt und Magdeburg verlangen es immer wieder von uns, aktiv zu werden und 
klare Kante gegen Rassismus, völkische Ideen und andere menschenverachtende 
Einstellungen zu zeigen.
 
Hier nur ein paar Beispiele:
 
- 2015 dreimalige Verschärfung des Asylrechts 
- Massenabschiebungen aus Magdeburg unter Innenminister Stahlknecht (CDU) 
- Grenzschließungen
- Bedrohungen von Politiker*innen, die sich offen für humane Geflüchtetenpolitik einsetzen
- Übergriffe auf Geflüchtete und internationale Studierende (nicht nur) in Magdeburg
- Falschmeldungen/Hetze gegen Geflüchtete und deren Helfer*innen in sozialen 
Netzwerken
- Einzug der AfD in mehrere Landtage
- Verschiebung einflussreicher Teile der europäischen Politik Richtung Rechts
 
Wir wollen mit dieser Aktion zeigen, dass es auch anders geht!
Dafür brauchen wir Eure Hilfe! 
Wir suchen Menschen, die sich über die aktuelle Lage in Sachsen-Anhalt informieren, 
Leute aller Nationen kennenlernen oder einfach nur Spaß haben wollen! Neben 
internationalem Essen und Workshops wird es abends Konzerte geben, um die Tage 
musikalisch ausklingen zu lassen. 
 
Euer Bündnis der Studierenden gegen Rechts und Soziale Hochschulgruppe Magdeburg. 



Das Plakat



Die Workshops und Unterstützer*innen

(Auswahl und ohne spezielle Reihenfolge) 

Miteinander e.V.  (Workshop)
Flüchtlingsrat LSA (Workshop+Infostand) 
HS Seminargruppe „Alter und Asyl“ 
Jugendwerk AWO
One World Magazin
Offene Linke Liste (vrmtl. Workshop)
linksjugend.sds
Bundesfreiwillige des BFD „Flucht und Asyl“
„Oury Jalloh“
Critical Whiteness Seminar
BSgR „AFD - Umgang und Protest“ 
Break Grenzen Crew
Willkommensbündnisse (Infostand) 
 
Kochupy (Essen) 
contra produktiv (Security) 
Musikkombinat (Technik + Bühne) 

und noch einige mehr …



Einige Fragen zum Vorwegnehmen…

Warum nehmt ihr keinen Eintritt? 
Wir sehen uns als ein offenes Festival. Der pragmatischste Grund, warum wir keinen 
Eintritt nehmen wollen ist, dass wir keinen Zaun um ein ‘no border festival’ bauen wollen. 
Die Idee ist ein Fundament für Austausch, Interesse, Horizonterweiterung und Spaß ohne 
Zugangsbeschränkung zu schaffen. 

Ist das Ganze nicht einzig und allein von und für weiße? 
Berechtigte Kritik. 
Wir haben den Anspruch das Festival u.A. auch mit, von und für Geflüchtete zu machen. 
Durch Shuttleservice und Dolmetscher versuchen wir dahingehend eine Struktur zu 
schaffen. Auch setzten wir viel daran, aus allen Perspektiven sprechen zu lassen unter 
Anderem in Workshops. 

Woher stammt die Idee?
Eine solche Idee keimte in der Sozialen Hochschulgruppe der HS aus der Erinnerung an 
die AntiRa-Festivals. 
Im Rahmen eines Konzeptionierungstreffens des BSgR ergab sich dabei eine 
Schnittmenge und Vereinbarkeit der Ideen und Ziele der neuen Gruppe und der SoHo. 
Die Umsetzung ist somit auch ein KickOff für das neue BSgR-Team. 

Warum 2 Tage?
Als wir uns umgehört haben, wer uns alles unterstützen will, waren wir überwältigt. Fast 
alle Bands und Workshops finden auf Unkosten-Basis statt. Wir mussten einigen größeren 
Bands absagen, da sie sich zu spät zurückmeldeten und einige andere größere (u.A. 
Lemur, Amewu, Niksn) hätten uns unterstützt, wenn wir früher gefragt hätten. 
Es ist und bleibt der erste Versuch, in diesem Rahmen so etwas zu starten - das soll aber 
kein Grund sein, das große Angebot nicht umzusetzen. 

Zur gleichen Zeit Upgrade und Familienhausfestival? 
Ja! Blöd! Sommer in Magdeburg ist kurz und immer doppelt und dreifach verbucht. Dass 
das mit dem Familienhausfestival direkt parallel läuft ist mist, tatsächlich aber eher ein 
anderes Publikum. Upgrade startet erst am Samstag. Menschen die Freitag kommen und 
sich noch Workshops und Musik am Samstag gönnen wollen und auch zum Upgrade 
wollen, werden einen Kompromiss eingehen. Unser Programm (auch Musikprogramm) 
endet am Samstag zwischen 22 und 23 Uhr…danach ist Upgrade noch immer möglich ;) 

Noch Fragen? 




